	Для пуска новых производств в России требуется получение следующих обязательных разрешительных документов:

1) «Сертификаты соответствия российским стандартам» на все импортное оборудование. Документы необходимы для прохождения таможни и для постановки на учет в местном отделении Ростехнадзора (см.п.2). Для разработки этих сертификатов нанята проверенная фирма «Промтехбезопасность».

2) Потенциально опасное оборудование (высокое электрическое напряжение, высокие давления, высокая температура, ядовитые вещества) подлежит постановке на учет в местном органе Ростехнадзора. На это оборудование выдается «Разрешение на эксплуатацию». Эту работу выполняет служба промышленной безопасности «Усолье-Сибирского Силикона».

3) Перед началом проектирования предприятие должно направить в местный муниципалитет (мэрию) «Декларацию о намерениях строительства нового производственного объекта». Мэрия отвечает письмом о согласии с началом проектирования. Эта работа уже выполнена. Согласие мэрии получено.

4) Перед проектированием или на ранних стадиях проектирования в местной мэрии проводятся Общественные слушания. О проведении слушаний дается объявление в прессе и в определенное время в общественном месте собираются ответственные сотрудники мэрии, представители предприятия, журналисты и любые желающие граждане, живущие в том муниципалитете, в котором планируется строительство. При положительных итогах общественных слушаний составляется «Протокол об одобрении строительства общественным слушанием». Эта работа уже проведена. Протокол получен.

5) Рабочий проект (Detail Engineering Package) должен содержать определенные разделы (тома), относящиеся к вопросам промышленной безопасности и экологии: «Оценка воздействия на окружающую природную среду», «Охрана окружающей среды», «Пожаробезопасность», «Декларация промышленной безопасности». Частично эту работу выполняет генеральный проектировщик – фирма ГСПИ, частично – специализированная фирма «Промэкопроект».

6) Рабочий проект (Detail Engineering Package) подлежит согласованию в Главгосэкспертизе (проект согласуется сразу по нескольким параметрам: пожаробезопасность, электробезопасность, экология). Для помощи в прохождении этой экспертизы нанята фирма «Промтехбезопасность».

7) На «Усолье-Сибирском Силиконе» должен быть разработан документ: «Предельно допустимые выбросы вредных веществ». Этот документ согласуется в местном органе «Санитарно-эпидемиологического надзора», который выдает предприятию документ: «Разрешение на выбросы вредных веществ».

8) Предприятие должно подписать договоры или протоколы у тех фирм, у которых она будет покупать энергетическим и коммунальные услуги (электроэнергия, вода, пар, очистка сточных вод, азот и др.). Такие договоры уже подписаны.

9) После окончания строительства, для пуска производства в эксплуатацию должна быть осуществлена официальная приемка готового строительного объекта на его соответствие согласованному с Главгосэкспертизой проекту. Для этого от основных государственных и муниципальных контролирующих органов (Ростехнадзор, Орган ГОиЧС, Санитарно-эпидемиологическая инспекция, мэрия и др.) собираются ответственные чиновники, которые проверяют: выполнено ли строительство в соответствии с Рабочим проектом (Detail Engineering Package). Итога работы комиссии оформляются в виде «Акта приемки готового строительного объекта»

10) Предприятие должно разработать документ «Технические условия на продукцию» (методики лабораторного анализа продукции на соответствие ее сертификату качества). Данный документ согласуется с региональным управлением Росстандарта.

11) После начала производства продукции предприятие должно аттестовать свою лабораторию (которая проверяет качество готовой продукции) в региональном отделении Росстандарта. 

Кроме того, после пуска нового предприятия в эксплуатацию, оно может в добровольном порядке получить следующие документы:

1) Пройти сертификацию на соответствие ISO 9001 и ISO 2000. Сертификацию проводит аккредитованная фирма «Русский регистр». После этого периодически проводится процедура подтверждения сертификата ISO. 

2) Зарегистрировать штрих-код (bar-code) для свой продукции в аккредитованной организации.

3) Зарегистрировать товарный знак (brand name) своей продукции в Комитете по патентам и товарным знакам. 


	In order to start the new production facilities in Russia it is necessary to receive the following mandatory authorization documents: 
1) “Russian standards conformance certificates” for all imported equipment. The documents in question are requisite for customs clearance of the equipment and for registration of the equipment at the local Rostekhnadzor office (see p.2). In order to develop the required certificates the proven agency, “Promtekhbezopasnost”, has been contracted. 

2) Hazardous equipment (relating to high voltage, high pressure, high temperature, toxic substances) is subject to registration at the local Rostekhnadzor office. This equipment requires “Operation permit”. This work is taken care of by the “Usolye-Sibirskiy Silicon” Process Safety Department.

3) Prior to design activities the company should forward the “Letter of Intent to Build a New Production Facility” to local municipal authority (mayor's office). Mayor's office responses with a letter granting permission to initiate the design activities. This work is already completed. Mayor's office approval is already received.
4) Prior to the design activities or commencement or at the earlier stages of design activities Public Hearings are held. The announcement of Public Hearings is usually published in the local press and at the certain place and time authorized representatives of the mayor's office, company representatives, pressmen and any volunteering residents of the municipal district, where the future plant is to be built, get together to discuss the matter at hand. Upon the positive results of the Public Hearings an “Approval Statement” is drawn that approves the facility construction by the Public Hearings.   This work is already completed. The “Approval Statement” is issued. 

5) The Detail Engineering Package should contain certain sections (volumes), pertaining to industrial safety and environment protection namely: “Environmental Impact Assessment”, “Environmental Protection”, “Fire Safety”, “Industrial Safety Declaration”. Part of the activities are carried out by the project general contractor, the GSPI Institute, part of the activities are taken care of by a specialized agency, “Promekoproekt”.
6) The Detail Engineering Package is subject to approval by “Glavgosexpertisa” (the Package is approved based on several criteria: fire, power and environmental safety). To facilitate the expertise procedure “Promtekhbezopasnost” company has been contracted. 
7) “Usolye-Sibirskiy Silicon” has to produce the document, defining “Maximum Permissible Levels of Contaminants Emission”. This document is approved by a local “Sanitary-and-Epidemiologic Control Authority” that issues “Contaminants Emission Permit”. 
8) The company has to sign agreements or protocols with the companies that will provide power and utilities (electrical power, water and steam supply, effluent treatment, nitrogen etc.) to the new facility. Such agreements are already signed. 
9) Upon the construction completion and in order to commission the plant, the facility has to be checked for compliance with the design project, approved by “Glavgosexpertisa”. To accomplish that the completed facility is inspected for compliance to Detail Engineering Package by authorized representatives of state and municipal control agencies (Rostekhnadzor, Civil Defense and Contingency Authority, Sanitary-and-Epidemiologic Control Authority, Mayor's office etc.). The inspection results are reflected in a “Complete Construction Facility Acceptance Statement”. 
10) The company is to develop a document “Product Specification” (defining product testing procedures to comply to the product quality certificate). The said document is approved by a regional Rosstandart Department. 
11) After the production start the product testing laboratory has to be certified by a regional Rosstandart Department. 

Besides, after the facility commissioning the company can volunteer to acquire the following documents:

1) ISO 9001 and ISO 2000 Compliance Certificate. Certification is done by a specialized agency “Russkiy Registr”. After that the procedure of ISO compliance check is fulfilled regularly. 
2) A product bar-code registration at a specialized agency.

3) A product brand name registration at the Patent and Brand Name Committee. 




